

EL HUBRACAN

SEMANARIO POLÍTICO.

REDACCION Y ADMINISTRACION:

Librería de M. Roca, Constitucion (Borne) 90.

PRECIOS DE SUSCRICION:

4 rs. trimestre por adelantado; número suelto 4 cént.

RELIGION.

No hay más que una religion como no hay más que un Dios, como no hay más que una humanidad. Es la religion del hombre virtuoso y honrado, la religion del probo, la religion del infatigable trabajador que pugna incesantemente para que prevalezca la paz, la justicia y la concordia entre los hermanos.

Crear que un hombre se condena por no repetir de vez en cuando algunas fórmulas, por no posternarse ante ciertas estatuas, es faltar al sentido común.

Crear que un hombre se condena por no querer encadenar su razon y abdicar su voluntad es condenarse en vida á la más negra de las esclavitudes, á la esclavitud de la conciencia.

Todos los hombres honrados están conformes; sólo aquellos que viven de la explotación de las creencias dividen á los hombres haciendo de la religion la práctica del culto; prácticas unas veces sanguinarias, otras ridiculas; símbolos de que no ha menester la razon clara.

Nuestro templo es el mundo, nuestro altar la humanidad, nuestro Dios el dios de todos los mortales, nuestro credo, paz, justicia, fraternidad, nuestra ortodoxia, tolerancia.

Que nosotros somos la guerra, el mal, la zizaña que se mezcla al trigo en el campo del Señor, dicen los fanáticos y los intolerantes; todo porque proclamamos la libertad más omnívota de conciencia, todo porque confundimos en un mismo abrazo al judío, y al católico, al mahometano y al protestante. Todos son nuestros hermanos.

Y ellos son los buenos ¡sarcasmo horrible! Ellos, los que han encendido las iras en todos los pechos, el odio en todos los corazones, la cólera en todas las almas.

Ellos, los que han colocado la cruz como insignia de un tribunal sanguinario y encendido hogueras para abrazar á sus hermanos, por el gran pecado de no pensar como ellos pensaban.

Ellos, que mantienen en pleno siglo XIX la intolerancia más aborrecible, el odio en las familias, la guerra entre los hermanos, y en nombre de la religion hacen del hogar campo de una guerra sorda é implacable.

Ellos, que niegan sepulturas y bautismos, y dan car-

tas de mancebía á la pureza, y predicán la guerra santa por móviles humanos.

Ellos los buenos, los virtuosos, los mansos.

Nosotros los malos, el cieno, el orgullo.

Pero caerán vuestras instituciones y vosotros entes fanáticos de todas las sectas, apóstoles de todas las intolerancias, mordereis el polvo de vuestra derrota.

¿Qué sois, qué representais para oponeros al progreso de los siglos?

¿De dónde nació la infalibilidad de vuestra razon para negarnos el libérrimo derecho de pensar?

Antes de nacer vosotros existia el mundo; antes de enjendrarse vuestras ideas en la mente de los hombres, otras ideas se habian cernido en el espacio: lo mismo que aquellas desaparecieron desaparecerán las vuestras, puesto que el mundo se gobierna por ideas, y estas envejecen como los hombres, se gastan como la materia; y todo se transforma en el inmenso círculo de la Creacion; todo cambia, varía, y si nó perece, cual lo ha querido nuestro Dios, no el dios mentido de una secta, sino el único Dios, el Dios de todas las religiones.

Posad sobre nosotros vuestra baba venenosa, enagadnos el amor de nuestros hijos, de nuestros padres, de nuestras amadas; negadnos la sepultura al lado de nuestros seres más queridos; presentadnos como criminales y viciosos endurecidos. ¿Qué ganareis con esto? Precipitar vuestra derrota. Mostrar al mundo entero que la Historia no miente; que vuestra conducta es la reproducción de las infamias que nos enseña en sus páginas inmortales; que la intolerancia y el fanatismo son la muerte, la injusticia, y la tolerancia, el bien, la fraternidad, el código de los buenos.

El Dios del Sinaï, el tremendo Dios que dispone del rayo, y hace temblar á la tierra bajo los piés de los hombres, el Dios de las batallas y de la cólera, dejó un día paso franco al Redentor del mundo, al cordero crucificado, al manso Dios que se dejaba abofetear de los judíos; vosotros tambien, tendreis que dejar el paso libre á nuestro credo de tolerancia y sencillez, de amor y justicia, de paz y fraternidad, respetando las ideas de todos los hombres, que á semejanza de los astros deben girar sin chocarse en trayectorias diferentes.

RÁFAGAS.

La parroquia de Sta. Cruz cuenta con un curita de muchos pujos.

Nada ménos, siguiendo las sábias indicaciones del Crucificado, se presentó dias pasados en la Diputacion provincial mientras estaba reunida en sesion, con el objeto de aunar la falta de documentos en algunos expedientes.

El digno secretario señor Font pudo contestar al vicarillo presentando los documentos señalados, y hay quien dice que no le faltaban ganas de hechárselos á la cara.

Pero esto señores, no indica otra cosa que una vergüenza muy grande con un signo ménos y una osadía digna de un tan flamante partidario del rey carca.

Otras hazañas se cuentan del cura microscópico, aparte de la santa causa.

Dígalos la tremenda batalla sostenida con el bendito y manso cura de la iglesia de S. Juan, por *mor* de un cirio, nada ménos, cuestion de cuartos, que es la gran cuestion para tales gentes.

Y por complemento, dícese, (y en esto le alabo el gusto) que sabe dar el tal hombrucillo cada troncazo al sexto mandamiento, que hace temblar el misterio; oh tómpora! ¡oh mores!

Suplicamos encarecidamente á *El Ancora* lo siguiente: que ó nos desmienta terminantemente, en lo que referimos en el anterior suelto, ó escriba á su pié algunos comentarios de moral católica.

¡Cuánto se lo agradeceríamos!

¡Y con esto podría ganar algunas almas el cielo!

Y tal vez convertirnos, que no es moco de pavo.

Refiriendo un periódico neo la muerte de una suscritora, se expresa en estos términos:

«En realidad, bien podemos creer que se durmió entre los hombres y despertó entre los ángeles.»

¿Se durmió entre los hombres, eh?

¡Qué candorosa!

Recientemente ha fallecido en Damasco una señora de origen inglés, viuda de *doce* maridos, entre los cuales se cuentan un virey, dos banqueros, un Ministro de la Guerra, tres periodistas y un bandido.

¡Canastos con la nena!

Antes de morir diria lo que D. Juan Tenorio:

Desde un personaje real
á un sarguinaro bandido;
ya mi amor ha recorrido
toda la escala social.

Los diputados demócratas prestaron juramento el jueves último sin protestar ántes del acto que iban á realizar.

El público que ocupaba las tribunas se encargó, sin embargo, de hacer la protesta por medio de toses y chicheos.

Los Sres. Castelar, Martos y compañía sintieron entonces algo parecido al rubor en sus mejillas.

Pero juraron como buenos sin decir una palabra.

En las calles de Roma se ha armado otro jollin con motivo de la visita que unos 20.000 peregrinos han hecho al Papa.

No han resultado más que una docena de heridos y contusos, á pesar de ser tan numerosa la falanje peregrina.

Y áun éstos parece que se hirieron ellos mismos á consecuencia de no encontrar calles por donde correr.

El Sr. Figueras cogió como bandera de combate la Constitucion del 69.

Supongo que el Sr. Figueras aspirará á poner en esa bandera todos los remiendos necesarios; en cuyo caso, más que bandera, sería aquello una série interminable de remiendos, que estarían muy en su lugar en cualquier trapería de Madrid.

Dice un periódico que entre los fracs que vestían los diputados en el acto de ir á jurar, hay muchos que cuentan larga historia: tan larga que han prestado servicios en las funciones hechas en honor de D. Alfonso, de la República, de D. Amadeo, de la regencia de Serrano y de doña Isabel II.

Esos *fracques* son incoloros y se llaman *frac-cama-leones*.

Segun un periódico de Pontevedra, un cura gallego ha dado de puñaladas á su padre.

Me parece que no puede darse un hijo más *respetuoso* que este cura.

¡Y considerar que habrá habido cándidos y cándidas que hayan ido varias veces á *vaciar la talega* ante un bicho de esa especie!..

¡Horror! ¡Terror! ¡Pavor!!!

Cólera clerical.—No cesa la rabia de los periódicos clericales contra la municipalidad de Grenoble que ha hecho quitar el crucifijo de las escuelas públicas, y contra los periódicos que han censurado la carta de los vicarios Musset.

Qué, los vicarios pueden dejar que se cometa un crimen semejante sin protestar enérgicamente? Pueden dejar que se insulte la cruz por trasladarla de un punto á otro para que no sea despreciada por los pequeños judíos que van á las escuelas, y para los que Cristo es un malhechor justamente crucificado?

Ah! si los libres pensadores fueran á las iglesias á arrancar los crucifijos, á derribar las estatuas de los santos y de las Santas, á perturbar las ceremonias religiosas, tendrían derecho los católicos á decir que se atentaba contra su culto.

Nada de esto se hace. Se les deja tranquilos en sus iglesias. Qué nos dejen tranquilos en las escuelas.

Cuando los frailes franciscanos de Bermeo se disponían á ocupar el convento de aquella villa, que les habia cedido el ayuntamiento se ignora con qué derecho, se encontraron con una orden del gobierno prohibiendo que se posesionaran del edificio aquellos seráficos padres.

El rector de S. Adriá de Besos se opuso á que fuera enterrado en el cementerio un teniente de alcalde que fué asesinado.

¿Saben Vds. la razon?

Porque el difunto se habia casado civilmente.

Nosotros aconsejamos al Ayuntamiento de S. Adriá de Besos, que no dejen pasar la ocasion de secularizar el ce-

menterio tan pronto como las circunstancias lo consientan.

Y así, ya no podrá repetirse el caso.

Los sagastinos cuando eran oposicion pedían con insistencia que desapareciera el juramento para los diputados.

Ahora que gracias al ruido de sables, se armaron con el poder, codsecuentes con su historia sostienen la fórmula del juramento, demostrando evidentemente, que una cosa es predicar y dar trigo es otra cosa.

Tambien el gobierno actual cuando hacia la competencia á Cánovas, defendió el matrimonio civil prometiéndolo el restablecerlo.

Los tiempos han cambiado. S. E. el Ministro de Gracia y Justicia nos quiere hacer comulgar con un matrimonio civil de mentirijillas.

Los sagastinos son muy formales.

El Sr. Gutierrez de la Vega, gobernadorcillo que fué de las Baleares durante las pasadas elecciones pidió la palabra, que sabía que no se le había de conceder, para explicar la conducta gubernamental que siguió en las islas.

Con mucha oportunidad para el Sr. Gutierrez (¡qué nombre mas cursi!) el Presidente declaró que allí donde hay gallos no deben alborotar las gallinas, ó lo que es lo mismo que cuando se alude á un gobernador contesta un ministro.

Felicitemos al Congreso por la providencial intervencion del Sr. Posada, que le libró de oír la oracion del señor Gutierrez.

Nuestro estimado colega catalan *La Tramontana*, dice que en ocho meses de gobierno sagastino se han destinados, entre ayuntamientos y diputaciones quinientas veinte y dos; y que los conservadores en 1875 destituyeron la friolera de mil quince.

Y todo para mayor honra del sistema electoral.

En Sevilla han tenido la foetuna de contemplar una irregularidad de 28.856 pesetas.

Esta irregularidad corresponde á una provincia de primera clase.

En Palma no hay para tanto.

La peregrinacion á la Tierra Santa se compone por ahora, de 44 sacerdotes y 17 señoras.

Por ahora, es decir, por de pronto.

Algunos de nuestros colegas incitan á EL HURACAN á que haga una de las suyas.

Deferimos al deseo de la prensa y tan luego como tengamos los datos fehacientes que estamos coleccionando, daremos publicidad detallada de lo que pasa con los censos y alodios del Estado.

BRISAS.

La eleccion de senadores del cabildo de Valencia ha sido anulada.

Pobres padres de la patria! No tendrán el gusto de ver mascar á nuestro obispo.

* * *

Que guasona se va volviendo *El Ancora*.

Tal es el gusto que toma en que sus suscritores frecuenten los sacramentos que no duda en hacerles comulgar con ruedas de molino.

É inventa unos robos muy chuscos con todo el aparato que requiere tan interesante argumento.

Pero *El Isleño* que no se muerde la lengua aprovecha la ocasion para motejar al diario carca llamándolo mani-qui, y lamentando que la policia no le haya hechado mano.

Bien por el colega de los intereses materiales!

* * *

De los diez y ocho mozos que han correspondido en las pasadas quintas á La Vid de Aranda de la provincia de Burgos han resultado diez frailes profesos y un novicio.

Buen modo de librarse de quintas.

Yo creo que quien está libre del servicio militar son los libre pensadores, pues aceptada la libertad de conciencia, y permaneciendo vigente la ordenanza, que manda batir tambores, presentar armas, ir á procesiones y asistir á misa, no hay más remedio que dejar de admitir como soldados á los que no sean católicos.

* * *

Y si en vez de un cura en cada batallon pagara el gobierno un maestro de escuela no ganaríamos todos en el cambio?

* * *

El Ancora alaba á los tipógrafos de Palma que se han asociado.

Gracias á Dios que, siquiera sea por error, ha dicho el *Ancora* algo bueno en su vida.

* * *

Cuando Castelar y Márto prestaron juramento de fidelidad á las instituciones vigentes, fueron interrumpidos por tocesillas en las tribunas.

Yo creo que en vez de atragantarse al público esta ceremonia debía haberse atragantado la fórmula en la boca de estos republicanos, si es que no lo son puramente de pega ahora que no lo pueden ser de paga.

* * *

Los prohombres de nuestro partido nos recuerdan por medio del órgano oficioso del Comité Provincial que no descuidemos el hacer incluir en las listas á todos los correligionarios que tengan nerecho á votar.

Es preciso advertir, como dijo en la última reunion pública de los federales un individuo de la comision, que hoy solo votan *los republicanos que tienen burro*.

Quedan avisados aquellos de nuestros lectores que se hallen en este caso.

* * *

El Comercio con una tranquilidad de conciencia..... inglesa nos dice que ha publicado un suelto que estaba destinado á nuestras columnas.

Nos gusta la frescura!

¿No sabe *El Comercio* como se llama el apoderarse de lo ageno contra la voluntad de su dueño?

Pues puede preguntarlo á cualquier rector.

ESPECTROS VISIBLES Y TANGIBLES.—El precursor de Mr. Auboin Brunet.

